

ESPAÑA... 1'25 PTAS. AL MES  
 EXTRANJERO... 2'25 id.  
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos  
 IDEM ATRASADO 20 id.

# LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Año I

Palma de Mallorca, martes 15 de Diciembre de 1903

Núm. 257

## Del Parlamento El Presupuesto de Instrucción

Ocupábase actualmente en el Congreso en el examen y discusión de lo que, en todas las naciones, es objeto de preferente estudio, porque en ello se descubrió, ya antes de la guerra franco-alemana, el nervio del poder del pueblo, el alma que vale, puede y vence en todos los órdenes.

Por mucho que se extendiera la deliberación, nunca sería un exceso; que es difícil acertar en cuestión tan árdua y haber en cuenta todas las consideraciones que pueden referirse á la multiplicidad de circunstancias que influyen en la manera de asentar sobre bases seguras la instrucción en un país.

Aquí no pasa el proyecto de presupuesto sin un curioso bastante extenso de cuanto comprende, y se hacen observaciones muy atinadas: pero, salvo lo que es llevar el grano doctrinal al acervo común, en lo demás nada positivo se consigue, á excepción de algún aumento parcial en pro de determinadas capitales ó distritos, que no afecta al conjunto y que no influirá como debiera en el aumento de la cultura general.

En tanto tengamos el pié forzado de una rigidez material, terca, en las cifras de gastos, y mantenemos la creencia de que tanto más valdremos cuanto más nos sobre entre la que gastemos y lo que ingresemos, sin que llevemos el discurso y la razón á uno y otro lado, al minuendo y sustraendo de cuya diferencia ha de provenir el *superabit*, tal vez los valores públicos valgan unos céntimos más en la Bolsa, pero en realidad el valor nacional no habrá adelantado un adarme.

Y siendo notoriamente insuficiente la cifra que se consigna para instrucción, y teniendo que girar la obra alrededor de ese eje férreo de una cantidad inmutable, resultan bien tristes las horas que en ello se pierden, porque ni aun removiendo las sumas parciales se podrá obtener mas modificación que asegure un beneficio inmediato y real. Lo que se diga y se exponga aumentará el caudal de lo obstruido, pero en concreto y en efectivo nada cobrará de más la enseñanza que se sirve á los españoles.

Por esto, resulta triste el papel de la comisión, que no puede rechazar argumento alguno de los que los diputados desarrollan en pro de sus respectivas enmiendas, y se limita á repetir la prensa razón que se encierra en estas dos palabras: *non possumus*.

Y es lo cierto que si el nivel de nuestra nombradía bajó mucho por virtud de circunstancias muy conocidas, dentro de las cuales y como la anguila en el fondo, late la incultura, obra la ignorancia, de proseguir como hasta ahora, dejando para las calendas griegas terminada la tarea de una liquidación que no lleva trazas de acabar pues ya va prolongándose en algún año más de los que se creyeron precisos, — es lo cierto que, si repetimos anualmente *non possumus*, no será extraño que acabe por sonar á la trapense cantinela: *morire habemus*, con la más triste circunstancia de que

ello revelaría una musulmana conformidad exenta de toda esperanza en algo ulterior,

Bien está que se discuta el presupuesto de instrucción pública y que se oigan todas las observaciones. Pero hay que reconocer que todo es baldío, por ahora y Dios sabe hasta cuando.

En tanto los ministros de Hacienda sean los verdaderos dueños de todos los departamentos.

Y en tanto la incuria y la rutina mantengan tradicionales errores que á pesar de constituir un despilfarro que todos vemos, nadie todavía ha señalado en el Parlamento.

## Desde la meseta

Cuartillas para LA TARDE.

Hay mucho sobre que pensar y escribir, pero ¡cuán poco nuevo acerca de los asuntos del día puede trazar la pluma! Todo es trillado, todo es resabido, todo es redicho, y las cuartillas serán un obligado *refrito*, cuya única novedad podrá consistir en el empleo de salsa no tan resobada, en el uso de otra forma por la ya empleada, y aun acerca de esto se encuentra uno en un imposible, porque hasta las formas están en un estado lamentable, por efecto del abuso de las de todo género.

Y así sale ello: vacuo y viejo...

Canalejas ha vuelto hoy por los fueros, de su ensalzada y decantada democracia, y fiero se irguió ante la acusación del jefe republicano, empuñando el látigo funas veces, enseñando otras la balanza de la justicia, reafirmando su fé en ocasiones y echando en otras de sobre sí la culpa que en la última crisis se le atribuye, juntamente con sus nuevos partidarios.

Y bien—como escriben los malos traductores del francés;—es que ello importa tanto, más allá del amor propio político del orador? ¿Por qué hemos de pararnos embelesados una y otra vez ante los cánticos sonoros de los canarios parlamentarios? ¿Es que tiene que ser perdurable el reinado de las palabras?

Porque, hasta ahora, palabras, palabras, palabras... Y los hechos, ¿cuándo entrarán en turno? Menos mal, si el proceder anterior de los *palabrerros* fuera garantía para lo ulterior; menos mal, si pudiéramos creer en un acto de contrición. Así se explicaría que atendiéramos á cuanto se hablara y prometiera y hasta fuera grave imprudencia oír y no pararnos á escuchar. Menos mal, si las urnas fueran la voz del pueblo atendida, llamando á quien mejor hubiese ganado su confianza en la de que el cumplimiento de lo dicho no faltaría una vez más; pero, así como vivimos políticamente, ¿podemos ser más que platónicos partidarios?...

Y siendo cierto cuanto dicho queda, ¿cómo se explica el embobamiento del vulgo y del que no es vulgo, ante la repetida escena? ¿Por qué no dejamos ya lo teatral? ¿Por qué no pensamos alguna vez en sentido... positivo? ¿Por qué no nos volvemos serios?

Si así lo hiciéramos, tal vez importáranos más el espectáculo del cielo entenebrecido, ofreciendo lluvia á los campos sedientos, que el Congreso abierto á todos los lirismos, prometiendo lo que no se ha de cumplir y no llenando más deseos que los de quienes se alimentan de frivolidades.

De esto, nada bueno podrá venir á España; de aquello podrá venir la probabilidad de cobrar los impuestos y de llenar la caja común para atender á esos gastos que se aprueban ante el bo-tazo español.

Si, es preferible oír y ver llover y meditar acerca de sus efectos beneficios, que oír y aguantar de cerca el diluvio de palabras con que nos inundan los dioses de las Cámaras, sin beneficio para nadie y con perjuicio de lo útil y necesario.

Volvamos, pues, la espalda al Congreso y salgamos á la calle á ver la lluvia menuda que cae.—C.

9 Diciembre, 1903.

## Políticas y Parlamentarias

De La Epoca:

Es curiosa la táctica que emplean los periódicos de oposición para combatir á la actual mayoría conservadora.

No pudiendo señalar en ella actos que revelen divisiones, censuran el ardor con que aplaude á sus hombres conspicuos que afirman y proclaman la necesidad de que el partido conservador viva unido y consagre sus esfuerzos al cumplimiento de los grandes deberes políticos.

Esta misma mayoría dicen los tales periódicos, aplaude con entusiasmo al señor Silvela, al señor Villaverde, al señor Dato y al señor Maura.

¿Qué más quisieran los enemigos del partido conservador que eso no sucediera así!

Entonces si que advertirían prevenciones por parte de la mayoría en favor de unos oradores y en contra de otros, y al advertirlas deducirían de ellas pruebas para anunciar disidencias y divisiones.

Los hechos están demostrando que los diputados conservadores tienen plena conciencia de su misión y de sus deberes, y firme propósito de que las actuales Cortes constituyan un gran instrumento de gobierno, con el cual pueda el partido conservador, salvando dificultades de momento, gobernar largo tiempo y realizar parte interesante de su extenso programa, que contiene soluciones para todos los problemas palpitantes.

—En la Mesa del Congreso hay en la actualidad dos cargos vacantes, que se proveerán probablemente esta semana: una vicepresidencia, por dimisión del señor Cavestany, para la que suena el nombre del marqués de Santa María de Silvela, y una secretaría que deja el señor Prado y Palacio, nombrado director general de Agricultura, y para la que se indica al señor Castell.

—El señor Maura ha negado exactitud á la noticia que atribuye al Gobierno el propósito de cerrar las Cortes tan pronto como estén aprobados los presupuestos.

El Gobierno, según el señor Maura, se propone continuar las sesiones si los diputados lo consenten, ni interrumpir la labor parlamentaria, dejando sólo de celebrar sesión los días de riguroso precepto con motivo de las fiestas de Navidad.

—El señor Maura ha dicho que antes de fin de año se propone llevar á las Cortes para la discusión y aprobación oportuna su anunciado proyecto de ley de reforma electoral.

## Vulgarización científica

### EL FRÍO

¿Qué es el frío? Exclamarán sin duda la mayor parte de los lectores que sufren las molestias de semejante estado atmosférico.

Los que escribimos para el gran público hemos de contestar, huyendo del tecnicismo, á la anterior pregunta. El frío es el efecto que se produce cuando baja la temperatura.

La naturaleza del frío es negativa; mejor dicho, no tiene naturaleza. Al frío le pasa lo que á la pobreza, lo que al error, lo que á la fealdad.

Quitad al más opulento capitalista sus riquezas y su crédito y quedará pobre. La pobreza, pues, consiste en no tener nada. El error se produce cuando la verdad falta. Decid que Palma no existe, y entonces nace el error. Cuando la verdad falta, el error se produce; de igual manera que cuando no hay riquezas surge la pobreza. Si la belleza existe en un ser cuando hay armonía entre las partes que lo componen, al desaparecer esta armonía, desaparece la belleza y brota la fealdad.

Esto mismo sucede con el frío. El calor se aleja y queda él. Mas ¿por qué se aleja el calor? Procuraremos contestar.

Todos sabemos que la tierra recibe del sol el calor y la luz; y aunque la distancia que media entre ambos es inmensa, más de ciento treinta millones de kilómetros; el fuego del primero es tan grande, que (podríamos compararlo al de un carbón encendido, cuyo volumen fuese un millón

Al Escudo de España

GRAN FÁBRICA

de toda clase de dulces, turrone y bombones de

## ANTONIO ESTEVA Y OLIVER

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

San Miguel, 220 y Plaza Juanot Colom, 8 (Puerta Pintada)

Como en los años anteriores y bajo el esmero de costumbre tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un vastísimo surtido de turrone, dulces y bombonería, todo al reducido precio de exportación.

Ocasión excepcional, únicamente para la última quincena de Diciembre.

cuatrocientas mil veces mayor que el globo que habitamos) á pesar de tal distancia, sus rayos mortifican á la humanidad, que se ve obligada en el verano á buscar las playas y los sitios frescos para preservarse de sus rigores.

Pero como la tierra no está siempre á la misma distancia, parecería lógico suponer que, cuando está más cerca se siente más calor, y, al contrario, cuando está más lejos se deja sentir el frío.

Pero no sucede eso. A la tierra le pasa lo que á los borrachos, que siempre van inclinados, y, es claro, quien los mira unas veces los ve de frente y otras de costado. Pues bien; el sol, que está quieto, mira riéndose á la tierra, que no se cansa de dar vueltas á su alrededor siglos como una loca, inclinando la cabeza (el polo norte) á un lado y á otro como si buscara algo que se le hubiera perdido, y por no andar derecho, á semejanza de las personas formales, unas veces recibe los rayos solares de plano (perpendiculares) que son los que más calientan y otras de soslayo (oblicuos) los que suministran poco calor, los del invierno.

Mujer al fin; inquieta como niña y girando en torno del sol como mariposa al rededor de la luz, nos hace sudar la gota gorda en el verano y nos paraliza de frío la sangre en el invierno.

Si el calor del verano lleva por doquier la vida, con el frío nos trae la muerte.

El frío en el orden físico es la depresión de la materia, la esterilidad de las plantas, la carencia de frutos, el hambre; en el orden moral es el aplastamiento de la inteligencia, la inercia de la voluntad, la falta de sentimiento. Si el frío entumece los dedos, encorva nuestro cuerpo ó impide la circulación de la sangre, cuando se siente en el alma, cuando el corazón se enfría ¡qué desastre para el hombre! Y este frío que tan funestos resultados produce á la humanidad, lo siente de igual manera el rico y el pobre, el sabio y el ignorante, el hombre y la mujer. Podrán los palacios cerrar la entrada en su recinto al frío de la estación, pero no hay muros, ni cristales, ni caloríferos que impidan la entrada al frío de la vejez y al frío del corazón que apagan el alma y secan las ilusiones.

## La enfermedad del Emperador Guillermo

A pesar de las nuevas optimistas que diariamente publica la prensa alemana acerca de la enfermedad del Emperador Guillermo II, su estado reviste excepcional gravedad.

Se sabe que el Emperador fué operado de un pólipos que tenía en un extremo de las cuerdas vocales y que, á pesar de las medidas profilácticas, se le ha formado otro nuevo. El pólipo naso-faríngeo es muy perjudicial pues dificulta notablemente las funciones del cuerpo.

Si no se estirpa, suele al cabo de poco tiempo provocar un desenlace funesto, pues estorba la respiración y la nutrición, provocando al mismo tiempo hemorragias internas.

Los pólipos que se forman en el extremo de las cuerdas vocales suelen adquirir dimensiones enormes. En la Academia de Medicina de Berlín se guarda uno considerable que fué extraído por el doctor Poinot y que ya

había invadido la boca y narices del paciente. Retenido en la faringe por un pedículo muy resistente, el pólipo no puede arrancarse sino después de una delicada operación quirúrgica, muy dolorosa para el enfermo y en extremo peligrosa pues sus raíces se introducen en los intersticios del hueso y se ha dado el caso de que en una tentativa de extracción fueran fracturados los huesecillos inmediatos.

De ordinario se procede á la ligadura; el pedículo del pólipo se ata fuertemente de modo que quede completamente interrumpida la circulación de la sangre entre la planta y la base. La operación quirúrgica viene después. Los efectos de la operación repercuten inmediatamente en el seno del oído, cuya repercusión produce en muchos casos la sordera ó una grave afección en el oído interno.

Si después de las operaciones delicadas que se efectúan en la faringe del Emperador Guillermo, no se extirpan los pólipos que se le forman, tendrá veracidad el diagnóstico de un habil cirujano alemán que le visitó y después en secreto dijo que el pólipo del Emperador era la última fase de una dolencia ya antigua que le costará la muerte.

## Balance Comercial de Noviembre

Puerto de Andratx

### Entradas

Buques de vela

Pallebots: *Tres Hermanos*, 38 toneladas, con cargamento de harina, salvado, maquinaria, carbón de cok y otros; *Villa de San Feliu*, 38 toneladas, cargamento de harina, salvado, obra de barro y pequeñas partidas de fécula, azúcar y café, y el *Segunda Dolores*, 80 toneladas, con arroz, habas, patatas y vino, haciendo un total de kilos el 1.º 41.175; el 2.º 12.311 y el 3.º 6.610; laud *San Antonio*, 19 toneladas, con 18.000 kg. de yeso.

En lastre: laud *San José*, 19 toneladas, cinco entradas; laud *Cristina*, 16 toneladas; pallebot *Virgen del Mar*, 46 toneladas; laud *Villa de San Feliu*, 18 toneladas; laud *Internacional*, 19 toneladas.

### Vapores

*Constance*, 31 toneladas: dos entradas.

### Salidas

Buques de vela

Laud *San José*, 19 toneladas, cinco salidas, con 18.000 kg. madera la 1.º 18.000 kg. id. la 2.º 14.000 kg. id. la 3.º 18.000 kg. id. la 4.º y 16.000 Kg. id. la 5.º; laud *San Antonio*, 19 toneladas, con 19.000 Kg. madera; pallebot *Tres Hermanos*, 38 toneladas, con 32.920 Kg. algarroba, leña, corteza de pino, almendrán y otros; laud *Cristina*, 16 toneladas, 9.000 Kg. carbón vegetal y leña; pallebot *Segunda Dolores*, 80 toneladas, 62.000 Kg. madera; laud *Internacional*, 19 toneladas, dos salidas, 20.000 y 20.000 Kg. madera respectivamente.

### Vapores

*Constance*, 31 toneladas, 10.000 Kg. madera.

En lastre: Buques de vela.—Ninguno. Vapores: *Constance*, 31 toneladas, dos salidas.

De la prensa francesa

Información extranjera

—Comunican de Tokio, que una fuerte escuadra rusa, compuesta de 44 buques, 6 de ellos acorazados de primera clase han llegado á Chemulpo. Dicese que los rusos amenazan con desembarcar 3.000 hombres y marchar sobre Seoul, dado el caso de que el gobierno de Corea no atienda á las advertencias que se le hicieron.

Mr. Pabloff, ministro de Rusia cerca de la corte de Corea, y el Almirante de la Escudra, fueron á visitar al Emperador, reiterándole sus protestas por la apertura al comercio del puerto de Koughampho.

Circula el rumor que la Corte de Corea se trasladará á Siken-Fou.

—Según noticias de Colombia, diez mil hombres se hallan aprestados para marchar á Panamá.

—El Daily Mail, ha recibido un telegrama de China, manifestándole que los rusos tratan de construir dos fuertes en la meseta del Thibet, para impedir el paso de las expediciones inglesas que allí se dirigen. (Recomendamos á este propósito á nuestros lectores la lectura del artículo que ayer publicamos sobre el Thibet.)

—Por noticias de Tánger, sábese que en reemplazo de El Menebí ha sido nombrado Ministro de la Guerra de las tropas del Sultán Lidi-Mohammed-El-Gueblas, que ha hecho sus estudios militares en Inglaterra.

—Comunican del Africa del Sur, que los hotentotes, acorralados en la Colonia del Cabo, por la activa persecución de las tropas alemanas, realizan grandes desórdenes, resultando ineficaces las medidas tomadas por las autoridades inglesas para impedirlos.

—En Montecarlo ha fallecido repentinamente á la edad de 52 años el Barón Arturo de Rotschild.

—En Lesparre, (Francia) han ocurrido grandes inundaciones á causa de las lluvias torrenciales de estos últimos días. En la costa reina gran temporal y se teme hayan tenido lugar bastantes naufragios, por los muchos restos de buques que el mar arroja á las orillas.

—Ha llegado á Belgrado el jefe de la insurrección macedónica Boris Saraboff y quien, por lo visto, no ha muerto, como lo anunció la ya famosa Agencia Fabra.

Acudió á esperarle inmensa muchedumbre que le acompañó, aclamándole, hasta el Hotel donde se hospeda. Este ha dicho que dentro de breves días dará á conocer el estado en que se halla Macedonia á consecuencia de la odiosa tiranía que sobre ella ejerce el Gobierno de la Sublime Puerta.

—Comunican de Roma, que, á consecuencia de un telegrama que le expidió su gobierno, salió de dicha ciudad el Ministro del Japón, cerca de la corte italiana. La salida ha sido muy comentada.

—Dentro de breves días se verá ante el Consejo de Guerra que se reunirá en Metz, la causa célebre incoada contra el teniente del Ejército alemán Pablo Schillang, acusado de 960 delitos, de maltrato á soldados. ¡Militarismo alen.án puro!

—Comunican de París que el barón de Adelsward intentó suicidarse, disparándose dos tiros de revólver en el pecho.

—El general Passerieu, jefe del 10º cuerpo de ejército francés, de guarnición en Limoges, ha publicado una severa orden del día, previniendo que castigarán fuertemente á los militares que pertenezcan á cuerpos montados y maltraten las caballerías que se hallan bajo su custodia.

—En Sandringham, residencia real de los Reyes de Inglaterra, estuvo á punto de ocurrir una sensible desgracia.

Un violento incendio se declaró en la habitación de Miss Carlota Knollis, dama de honor de la Reina, que se hallaba de servicio, y cuya habitación se hallaba situada debajo de las que ocupa la Reina Alejandra.

Miss Knollis envuelta por el humo, salió dando gritos de angustia y pidiendo socorro, se dirigió á la habitación real advirtiéndole á su señora del peligro que ocurría, y en el mismo momento que esta abandonaba la estancia, se hundió el solar, que era el techo de la habitación incendiada, salvándose milagrosamente.

—Ampliando la noticia que publicamos (elegantemente respecto al envenenamiento de Mr. Marzot de Marsella llevado á cabo por su esposa y el amante de esta, el juez de instrucción tomó declaración á la criada, manifestando esta que hacia ya dos meses que la señora ponía en la comida diferentes sustancias, más ella no creía que fueran para quitarle la vida.

—En París ha sido detenido un anarquista, de oficio platero, que disparó

á su maestra dos tiros de revólver por el mero hecho de ser burguesa.

—De Buenos Aires dan cuenta del embarque del señor Otto Nordenskiöld, director de la expedición antártica salvada por los argentinos de la corbeta Uruguay, á bordo del trasatlántico Tijuca.

Desembarcará en Hamburgo.

Noticias varias

El diario oficial del día 11 publica el nombramiento del señor don Tomás Castellano para el cargo de gobernador del Banco de España.

—Ha fallecido en Barcelona el titulado coronel carlista don Carlos Svernell, hermano del secretario particular del duque de Madrid.

El finado gozaba de grandes simpatías entre sus correligionarios.

—La cosecha de azafrán. ¡En San Lorenzo de la Parrill (Cuenca) la cosecha de azafrán que ahora se está efectuando promete ser corta y de mala clase.

En Quintanar de la Orden se ha seguido cotizando á 172 reales libra.

—El gordo en Toledo. Ha correspondido el primer premio en el sorteo al número 1.708 expendido en décimos en la Administración número 2 de la calle de Belén.

Han sido agraciados con un décimo el alcalde D. José Benegas; con otro el comerciante D. Julián del Valle y el corredor de comercio Sr. Jiménez; otro ha correspondido al Sr. Valdés, empleado en Obras públicas; otro al cura de un pueblo cercano; otro dicese que á un alumno de la Academia; otro á D. Alejandro Martínez; otro á la carnicera Juana Díaz y una amiga suya; otro al modesto empleado D. Pablo Castellano, y al mozo del Instituto Juan Hernández.

Otro de los décimos ha sido repartido entre una reunión de seis amigos, denominada Partida de Guitildón, de la que forman parte el confitero D. José Infantes y los comerciantes Sres. Moro, Hormachea, Domingo, Escoda y Lucio Martín.

No hay que decir que los agraciados y sus amigos cercanos están que arden de júbilo y no se habla de otra cosa hoy en esta capital.

—Cuando el célebre músico Haydn recibió el grado de doctor de la Universidad de Oxford envió, en vez de una carta de gracias, un trozo musical, que era una perfecta melodía con su acompañamiento, aunque se leyese de arriobabajó ó al contrario.

Diarios oficiales

«Boletín» núm. 5760

Circular del Gobernador Civil á los Alcaldes de Baleares.—Real Decreto del Ministerio de la Gobernación sobre franquicia de paquetes postales.—Reales órdenes del Ministerio de Gobernación al señor Director General de Sanidad.—Anuncio de subasta por esta Diputación Provincial.—Circular del señor Director General del Cuerpo de Correos.—Anuncios de los Ayuntamientos de Palma, Santa Margarita San José, Felanitx, Sóller, Petra, Alayor.—Anuncios de subasta por débitos al Estado.

La «Gaceta» del 10

Real orden autorizando al subsecretario para la firma de los asuntos corrientes del ministerio durante la ausencia del ministro.

Gracia y Justicia.—Reales decretos admitiendo la dimisión al fiscal del Supremo don Eugenio Silvela y nombrando en su lugar á don Juan Maluquer y Viladot.

Real decreto admitiendo la dimisión á don Julio Burell y nombrando director general de Agricultura, Industria y Comercio á don José del Prado Palacio.

La del día 11

Real decreto, fecha 9, declarando jubilado á D. Juan Uña y González, director general de Instrucción pública, cesante.

Real orden fecha 9, dejando sin efecto la del 5, sobre provisión de una plaza de oficial segundo de la Secretaría de Real Consejo de Sanidad.

Real orden, fecha 27 de Noviembre, modificando la tarifa de la contribución industrial en lo relativo á las cuotas que deben satisfacer los constructores de cajas mortuorias.

La del día 12

Real orden confirmando la suspensión del alcalde y concejales del Ayuntamiento de Madridalejo, decretada por el gobernador civil de Cáceres, y disponiendo se remitan los antecedentes á los tribunales de justicia.

Real orden nombrando á D. José d. Cardenas presidente del tribunal de oposiciones á la plaza de profesor numerario de la enseñanza de contrabajo vacante en el Conservatorio de Música y Declamación.

Ministerio de Hacienda.—Dirección general del Tesoro público.—Noticia de los pueblos y administraciones donde han cabido en suerte los quince premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional verificado el 10 del corriente y prospecto del que se ha de celebrar el próximo día 23.

Escuela especial de Pintura, Escultura y Grabado.—Anuncio á los opositores á la Cátedra de Perspectiva, vacante en la Escuela Superior de Artes é Industrias y Bellas Artes de Barcelona.

A las Señoras

Altamente agradecido al continuo favor que el distinguido bello sexo mallorquín viene prodigando á mis establecimientos, he decidido como justa recompensa, adquirir un precioso surtido de mantelería propia para Navidades, que detallaré gustoso al mismo precio de factura.

Esta ocasión me proporciona el honor de saludar una vez más á mi distinguida clientela.—Ignacio Fiquerola.

Almacenes San José—Brondo 7 y 9—Sucursal: Siete Esquinas.

CARRERA DEL MAGISTERIO Y PRIMERA ENSEÑANZA

Lecciones particulares y á domicilio, á cargo de

Don Jaime Terrés

Maestro Normal y Bachiller, que vive Apuntadores, 45, entresuelo.

Nuevo Colmado

LA COLONIAL

—5 Miñonas 5—

Ofrece al público Plátanos de Canarias y Encurtidos.

Conservas alimenticias, azúcares, cafés, pastas para sopa, legumbres, aceites del país, vinos y licores de las más acreditadas marcas. Buen servicio y economía.

Al Público Palmesano

Han llegado ya los acreditados turroneiros de Jijón. Sres. Sevilla é hijo quienes ofrecen al público palmesano su exquisito surtido de Turrones de Jijón, Alicante, Yema, Vieve guirache negro, peladillas blancas y garrapeñades, anises, piñones, avellanazas, cascas de Valencia, pasteles gloria y patatas de Málaga.

Los Sres. Sevilla é hijo tienen su despacho en el sitio de costumbre—San Nicolás 35—donde esperan verse favorecidos por su numerosa y distinguida clientela.

Venta

de cerdos cebados de higos y salvados, grandes y pequeños en el predio la Cabaña del Pont d'Inca al precio de 2 reales la tercia. También se venden gallinas á 4 reales tercia.

KIOSCO Restaurant Miramar TELÉFONO 25

Todos los días merienda para los niños á 0'20 cts. de pta. Ostras y escupita de Mahón. Escabeches de pescado. Servicio de Restaurant á la carta. Único depositario de los afamados y económicos vinos de «Monso Tallada» y anisados marca «Paloma» de D. Juan Suan.

El Lente de Oro

25, Brossa, 25 Es la casa más económica y mejor surtida de Palma en GAFOS Y LENTES CRISTALES ROCA, FINEGLAS y demás clases. Composturas al minuto Gran colección de estampas y oleografías. MOLDURES para CUADROS Gran economía. El Lente de Oro

Aprendiz Hace falta uno para una acreditada Droguería y Ferreteria de esta capital.

Para informest Agencia Serra Publicidad—Luz 21, Palma.

La Industrial

QUINT y BROSSA

Precioso surtido en Vagilla loza desde

28 pesetas vagilla

Ricos juegos de cristalería, cuchillería y plata Christoflr.

PRECIOS MÓDICOS

La Industrial

QUINT y BROSSA

**Preparación rápida**  
de Teneduría, Cálculos mercantiles y Aritmética práctica  
Procedimientos y métodos hasta hoy desconocidos, escritos estos tratados por don B. VIVES MELIA, profesor de la Unión Protectora Mercantil.  
Preparación completa por cantidad fija.  
Se cuenta con profesores para el Francés, Caligrafía y Dibujo.  
Sagrera 9, PALMA.—Entre la Lonja y la Aduana Nacional

**Mesotan:** preparado por la casa Bayer, para curar con prontitud y seguridad el Reumatismo muscular agudo por fricciones (uso externo) mezclado á 25-50 0/0 con aceite de oliva.  
Se vende en las farmacias y al por mayor en la casa Bayer de Barcelona.

EL ORTOPÉDICO DE BARCELONA D. LUIS G. TORRENT EN PALMA

HERNIADOS TRENCHS  
Heed con atención Pronto estaréis curados  
El reputado Ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent os ofrece el mas grande y maravilloso invento de la ortopedia para alivio instantáneo y curación radical de vuestros males.

No sufrirá jamás y curará radicalmente sus hernias todo el que use el notable bragero *Cndrupte Regulador Torrent*, aparato completamente nuevo, considerado como el mejor del mundo y recomendado con entusiasmo por los mas ilustres médicos convencidos de que real y positivamente es remedio infalible para la curación de tan grave dolencia, siendo por lo tanto una verdad cierta todo cuanto aquí decimos, de que es quebrado que no se cura será porque no quiere, así pues curad vuestras hernias y ol veréis libres de sufrimientos sin cuenta y de complicaciones tan graves que á veces pueden determinar la muerte.

Este aparato verdaderamente curativo, no molesta ni hace bulto quedando amoldado como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase, pues siendo cierre absoluto del anillo herniario permanece siempre fijo hasta su completa curación.

La constante recomendación que de nuestros aparatos hacen los mas eminentes médicos y la infinidad de quebrados curados garantizan su eficacia.

El Especialista Torrent con el humanitario fin de que puedan curar radicalmente sus hernias, tantos y tantos quebrados como están sufriendo *estará en esta de Palma únicamente los días 17, 18 y 19 del corriente Diciembre en la Fonda del Vapor Veri 19* donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.  
Téngase presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma únicamente los tres días 17, 18 y 19. Los que no acudan á visitarle tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión 13.

HERNIAS QUEBRADURAS (TRENCADURAS)

Tratamiento de las hernias, relajaciones, abujamiento del vientre y descenso de la matriz, deformidades óseas, curación radical con los modernos aparatos inventados por el especialista D. F. de P. Bardera, socio gerente de la casa *Bardera y Bas en Comandita* admirados y recomendados por los mas ilustres médicos del mundo; dichos aparatos no molestan ni hacen bulto, pudiéndose llevar de día y de noche, hacer libremente todos los movimientos, sin sentir estorbo de ninguna clase hasta su completa curación. Asimismo se construyen aparatos fajas de nuestra invención, que se hacen siempre necesarios en todos los casos en que el vientre aumenta de volumen ó sus paredes se debilitan. estos casos son los más importantes, tal como la obesidad, hidropesía, quistes, embaraños, sobrepartos, vientres caídos y descensos de la matriz.

Advierto á la clase Médica y al público en general que por tener los talleres montados como los mejores del extranjero, podemos cumplir los encargos que nos hagan los clientes, con toda la perfección y economía como lo demostraré al que tenga el gusto de consultarnos.

Todas las consultas son gratis.  
Los herniados y cuantos sufran imperfecciones, pueden consultar con completa confianza al reputado especialista señor Bardera, en la seguridad de obtener con sus aparatos alivio instantáneo y la curación radical.

Tenemos á disposición de la clase Médica y del público, muchísimos certificados de curas realizadas con nuestros aparatos, después de haber probado todos los mecanismos conocidos.

Precio al alcance de todas las fortunas.  
Probadlo y os convencereis

El reputado especialista señor Bardera estará en Palma hospedándose en el «Grand Hotel» los días 18, 19 y 20 de Diciembre y recibirá á todas las personas que quieran curarse de sus padecimientos.

DESPACHO Y CORRESPONDENCIA Calle Mayor, núm. 56—Barcelona (Gracia)

Champagne Codorniu

PARA NAVIDADES

¡PÍDASE EN TODAS PARTES!

Representante y Depósito en Palma: MIGUEL BESTARD - Plaza Cuartera 2 y 4

DENTÍFRICOS Bosch

(Elixir y Polvos)

MENTHOL — TIMOL — Y QUINA CALISAYA DEL JAPON. LO MEJOR PARA LA DENTADURA  
DE VENTA: Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cuartera.—Centro Farmacéutico y Perfumería de Meridiano, Cadena 6.  
Depósito general: FARMACIA BOSCH, MANACOR.

## Los representantes por Mallorca

## Alejandro Rosselló

Merece su labor eterna gratitud de esta tierra.

Los diputados que, como él, abandonan sus propios intereses y no teniendo más recursos que su trabajo para la vida, dedican el empleo de su actividad a la más próspera gestión del mandato que recibieron, son los que precisa el país, los que hacen falta en España.

Diputados así son indiscutibles en todas las situaciones y sería ingratitud notoria que nos olvidáramos cualquier día, por la malhadada pasión política, de los buenos servicios que viene prestando a Mallorca este preclaro hijo de esta tierra que aquí vive y alienta y con nosotros toca las deficiencias y las necesidades, inmediatamente, que sentimos por abandono é incuria del Estado.

Ayer de nuevo dejó sentir su voz el señor Rosselló en el Congreso. De nuevo España, con la serena elocuencia de este diputado, se formó concepto de una de las cosas que precisan las Baleares, que nos hace falta se cree una Escuela Superior de Comercio en la que se enseñe el árabe vulgar, por el incremento de nuestras relaciones en Africa. No se ha pedido que se restablezcan los suprimidos estudios comerciales que Bugallal por ese rutinario afán de hacer economías sin ton ni son y al buen tun tun (y valgan los vulgarismos) nos arrebató un día y de cuyo despojo fuimos los de LA TARDE los primeros en protestar, siguiendo luego algunas Corporaciones oficiales; Rosselló ha recogido los ecos de ansiosa regeneración que nacen de la Cámara Oficial de Industria, Navegación y Comercio desde que Don Enrique Alzamora fuera nombrado Presidente, y los ha esparcido ante la Cámara, pidiendo lo que cuadra y necesita Baleares, por su importancia agrícola, industrial y comercial, por ser provincia esencialmente mercantil.

Completa y corona el último discurso de Rosselló el plan de sus empeños al marchar a Madrid. Alma de cuanto se ha hecho, llevó los anhelos de las roquetas a los dignísimos representantes nuestros que en Madrid tienen asiento, y con su cooperación se ha conseguido el restablecimiento del Juzgado de la Lonja. La implantación del cable que enlace Mallorca con Cataluña, y se han sentado los puntales de los edificios precisos é indispensables para Instituto y Aduana—á los cuales no puede ni debe negar su apoyo Maura, contra los propios reparos de Osma—y selo á una sorpresa inconcebible se explica el porque no tengamos la consignación para el correo diario y de lo cual, bien nos consta, tienen un gran disgusto dichos representantes.

Y si bien la enmienda, cuyo texto íntegro por telégrafo nos fué transmitido y publicamos el sábado, no ha prosperado, no por ello debemos nosotros dejar de hacer constar esta obra de acción de D. Alejandro Rosselló y nuestros representantes en Cortes para que figure en el historial de sus méritos y de sus afanes en pro de esta circunscripción que les tiene encomendada la guarda y defensa y desarrollo de sus intereses.

Merecen todos nuestra sincera felicitación y el aplauso unánime de toda la Isla.

El Estado ha cometido con nosotros una nueva injusticia. A título de economías nos quitó los estudios comerciales, por esta ilógica razón nos frustró el correo diario, hoy nos arrebató con el mismo fundamento la Escuela Superior de Comercio. Y en el entretanto se dilapidó y se derrochó y se prodigó el dinero del contribuyente en frustrarias y mil cosas inútiles y se toman como rendimiento fiscal la enseñanza, las comunicaciones, la justicia, lo que es función esencial y requerida.

En verdad decía Salisbury que somos un país muerto.

## Mercados

## El de Barcelona

12 diciembre

## Cereales y sus derivados

Durante el transcurso de esta semana se registran algunas variaciones de precios aunque no se producen estas, ciertamente porque la contratación de los artículos que afectan se hayan manifestado más ó menos activas, son las variaciones á que hacemos referencia, motivadas por el alza del cambio de los francos y por lo tanto, artículos de procedencia extranjera, como son habichuelas y maíces.

El negocio como venimos indicando en la nota diaria que publicamos acerca la situación del mercado, ha caído ya en la calma normal que todos los años se registra en esta época; fiestas, balances, falta de variaciones, todo contribuye en fin, á que compradores y vendedores miren con cierta displicencia el movimiento del mercado.

Tenemos los trigos en la misma altura que el sábado anterior y aunque es un tanto contradictorio lo que se dice respecto la situación actual de los sembrados, los precios no declinan y solo aparecen un poco más flojos en cuanto á la tendencia sin duda por la escasa solicitud que tienen.

Se van realizando pequeños lotes que caen en el justo límite de la cotización general y son rechazados sistemáticamente todas cuantas ofertas vendedoras se anticipan á dar la nota firme.

La venta de harinas nada abona para que la molinería se salga de la actitud expectante con que opera.

Como nota que merece comentarse, resalta la creación de almacenes domésticos ó de depósito que sin duda afectarán un poco los derechos de consumo, en el próximo año de los arroces, garbanzos y maíces.

Trigos.—Encalmados y un poco más floja la tendencia sin que acusen variación los precios que hoy se cotizan con respecto á los del sábado anterior.

Se ha vendido: Aranda á 45 1/2; Salamanca á 44 3/4; Nava del Rey á 45; Cáceres á 44 y Sanchidriád á 46 1/4 reales la fanega.

Harinas.—Muy sostenidas y con tendencia á subir después del cariz que toma el negocio triguero. La venta no pasa de encalmada.

Se cotizan en pesetas los 41'600 kilos

Extra fuerza.	17 1/2 á 18
Superfina.	16 3/4 á 17
Fuerza núm 3.	16 1/4 á 16 1/2
Extra blanca.	16 1/4 á 17
Superfina.	15 1/4 á 15 3/4
Número 3.	00 á 00
Segundas.	13 1/4 á 14
Terceras.	10 1/4 á 10 1/2

Arros.—Muy firme pero sin variación con respecto á la anterior semana.

Se detalla Monkeli de 39 1/2 á 44; Bombas de 49 á 56 pesetas los 100 kilogramos.

Alpiste.—Se cotiza un poco más bajo con lo cual parece terminar el alza. Se detalla á 60 pesetas los 100 kilos.

Avena.—Un poco más firme se cotiza la de Extremadura á 23 pesetas los 100 kilos.

Arbejones.—Un poco más firmes. Se detallan: Calaf á 13 1/2; Sevilla á 23 1/2; Benicarló á 12 1/2 y Navarra á 13 1/2. Comarca nueva cosecha á 12 0/0 pesetas la cuartera de 70 litros.

Cebada.—Un poco más floja detallándose hoy á 21 0/0 pesetas los 100 kilos.

Cañamones.—Sin variación, cotizándose á 36 pesetas los 100 kilos.

Garbanzos.—No ha continuado el alza sino que por el contrario, facusan un pequeño retroceso.

Se detallan los de Mazagán á 59, Sevilla á 52 pesetas los 100 kilos.

Habichuelas.—Muy sostenidas las clases exóticas con motivo del alza de los francos.

Se detallan Monkeli á 00, Manresanas á 00 0/0, Mallorca á 00 0/0, Pinet á 48, Cocoroses á 43, Braila á 35 1/2; Moldavia á 36 1/2 y Castellón á 47.

Todo pesetas los 100 kilogramos.

Habas.—Ha variado la tendencia pues hoy están un poco más flojas.

Extremadura á 27 pesetas los 100 kilos y á 46 1/2 rs. la cuartera las de la Comarca.

Habones.—Se cotizan los de Jerez á 17 1/2 y los de Valencia á 25 1/2 pesetas los 100 kilos.

Mijo.—Un poco más flojo detallándose á 41 reales la cuartera de 70 litros.

Maiz.—Muy sostenido y con regular alza el de Rosario por el alza de los francos. Se operó bastante con este cereal. Se detalla Rosario de 22 1/2 á 23 pesetas los 100 kilos; Cincuantini á 60; Foxar á 47 y Estados Unidos á 43; todo reales la cuartera de 70 litros.

Yeros.—Se detallan á 21 1/2 pesetas los 100 kilogramos.

Despojos.—Muy sostenidos acusando un pequeño aumento en el detall.

Se detalla el salvado de 11 á 11 1/2 reales; salvadillo de 12 0/0 á 12 1/2 id.; menudillo de 12 á 12 1/4 id.; todo reales cuartera de 70 litros medida colma.

Algarrobas.—Muy sostenidas por abundar pocos los arribos.

Se detallan: negra á 23 0/0; roja á 22 1/2; Portugal á 00 0/0; Ibiza á 20; Mallorca á 20; todo reales quintal.

## Por Maura

## San Lorenzo

Nuestro corresponsal en ese pueblo nos amplía las noticias que ayer publicamos respecto á las manifestaciones de regocijo habidas por la elevación de D. Antonio Maura á la Presidencia del Consejo de Ministros.

La casa Consistorial presentóse el día 13 engalanada por orden del señor Alcalde D. Antonio Alemany, ejecutando el adorno los empleados del Ayuntamiento.

Imitola «La Peña» adornando su fachada y levantando en la calle un gran arco de arroyan.

La banda de música se dirigió desde el Ayuntamiento á este Círculo y ejecutó allí las mejores piezas de su repertorio, recorriendo varias calles del pueblo haciendo una verdadera manifestación sin que ocurriera incidente alguno.

Manifestantes y músicos fueron recibidos con agasajo en todos los casinos políticos é independientes. La mayor unanimidad y concordia se mostró entre los políticos, celebrando todos el proceder correcto del Alcalde, quien en la última sesión municipal, olvidando las cuestiones políticas, que tan divididos tienen los pueblos y tanto daño les causan, propuso en nombre de la Corporación dirigir un extenso y expresivo telegrama al ilustre mallorquín, lo cual, acordado, se ejecutó.

No queremos citar nombre alguno porque todo el pueblo contribuyó á la esplendidez de la manifestación.

## Estallenchs

El Ayuntamiento ha expedido el siguiente telegrama:

«Ayuntamiento de Estallenchs, á Presidente de Ministros D. Antonio Maura.

Corporación de mi presidencia acuerda por unanimidad felicitar á V. E. por distinción acaba obtener.—El Alcalde.»

## Cámara Agrícola Balear

Bajo la presidencia del señor Monlau, se reunió anoche la Junta Directiva de «La Cámara Agrícola Balear», y á propuesta de uno de los señores que la componen se acordó ponerse de acuerdo con otras entidades económicas para designar si la Cámara ha de estar representada en el banquete que se celebrará el domingo, 20 del actual, en el edificio de la Lonja, en honor al ilustre patricio Exemo. Sr. D. Antonio Maura Montaner, con motivo de su elevación á la Presidencia del Consejo de Ministros.

En virtud del oficio recibido de la «Cámara de Comercio» pidiendo el apoyo de la Cámara, para gestionar la aprobación del proyecto de navegación de cabotaje, especial para esta provincia marítima, formado por el Administrador de esta Aduana don Vicente Polo, se acordó dirigir un telegrama al señor Ministro de Hacienda, recomendándole la aprobación de dicho proyecto por los innumerables beneficios que ha de reportar al comercio en general. Y se levantó la sesión.

## Militares

Indemnizaciones.—Han sido declaradas indemnizables las comisiones desempeñadas por los jefes y oficiales de artillería, durante el mes de octubre último.

Destinos.—El capitán de artillería don Gonzalo Grandé Cortés, ha sido nombrado ayudante de campo del ministro de la Guerra.

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos para el ascenso los tenientes de la Guardia Civil don Antonio Soler Soler y don Francisco Beltrán Sabater.

Reclutamiento.—Han sido eximidos del servicio militar activo los reclutas Antonio Terrasa Simó, Guillermo Canet Gil, Victoriano Planells Torres, Pedro Taberner Miquel, Tomas Riudavets Mercadal, Francisco Bauzá Trias, Pedro Roselló Bestard, Juan Barceló Mora y Lorenzo Bagur Catalá, pertenecientes al cupo de estas Islas.

Licencia.—Al pensionista militar Jose Riera Escandell le ha sido concedida la licencia que tenía solicitada para Santiago de Cuba.

## Municipales

En la reunión que celebró ayer la Comisión de Gobierno Interior, se trató de la cuestión del mobiliario para el salón de sesiones, no tomando ningún acuerdo definitivo.

Fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales de su competencia.

—La Comisión de Cementerios, acordó el traspaso de varias sepulturas solicitadas por sus respectivos propietarios.

A las doce del día 18 del corriente tendrá lugar en el salón de Sesiones del Ayuntamiento la subasta para el suministro de petróleo del alumbrado público de los suburbios de esta ciudad.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría municipal.

## Foot-Ball

El domingo pasado tuvo lugar el tercer partido del *match* pendiente, entre los Clubs «Balear» y «Velo».

En nuestra opinión fué el menos interesante de los tres que, entre ambos Clubs se han jugado. Esto no obstante hubo momentos de verdadera lucha y en la que la expectación de los allí presentes subió de punto, llegando á no oírse ni una palabra y hasta á comprimirse la respiración.

El resultado fué favorable para el «Velo» que se apuntó tres goals, contra uno que obtuvo el «Balear.»

Actuó de juez, por imposibilidad del que tal hizo en los dos partidos anteriores, el Sr. Lliteras D. Antonio.

Felicitemos á ambos Clubs por la manera caballeresca como se han conducido durante el *match*, cosa que les ha hecho acreedores no solo al aplauso de la prensa, sino también, al de cuantas personas han presenciado la lucha. El «Sport» es y debe de ser, compañero inseparable de la mas exquisita educación, solo de esta manera se comprende.

## Un muchacho muerto

Comunican de Campos que en el predio denominado *Dsharos* distante medio kilómetro de dicha villa, fué hallado muerto, enredado en una higuera con una correa pasada por el pescuezo, el muchacho Mateo Gayá García, de 11 años de edad, porquerizo.

Audió al lugar del suceso el señor Juez municipal acompañado de los médicos D. Cosme Prohens y D. Damian Mezquida, ordenando dicho funcionario judicial la traslación del cadáver al Cementerio de la villa.

Se desprende que la muerte fué casual, pues la correa se hallaba pasado por el cuello del muchacho y enredado entre las ramas de la higuera, por lo que se supone que estaria jugando é intentando subir á dicho árbol y resbalaría, extrangulándose el mismo.

## BOLETIN METEOROLOGICO

Día 15 á las 9 mañana

Barómetro.	758
Termómetro.	10
Máxima al sol.	25
Máxima á la sombra.	15
Mínima á cubierto.	7
Mínima á descubierta.	5
Dirección del viento.	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	7
Kilómetros recorridos en 24 horas.	148
Lluvia en 24 horas.	11
Evaporación en 24 horas.	1
Humedad á las 9.	7,6
Ascenso del barómetro en 24 horas.	2,5
Descenso del barómetro en 24 horas.	0
Tensión del vapor.	7

Recomendamos muy eficazmente á nuestros lectores el importante «Centro de Suscripciones» de A. Barber, donde hallarán un variado y selecto surtido de obras de la casa editorial Lezcano, de Barcelona, á peseta el tomo. Herrería 101, Palma.

## Muchachos

Se necesitan para la venta de este periódico.

TOS.—Tose el que quiere.—Use los Discoides Pectorales Rosselló.—Caja 2 reales Frasco 6.

## Crónica marítima

GENERALES

La Compañía Ibarra de Sevilla, acaba de aumentar su flota con dos nuevos y potentes vapores apellidados «Cabo Corona» y «Cabo Toriñano», los cuales reúnen inmejorables condiciones, tanto para el transporte del pasaje como para la carga, según informes fidedignos que de los mismos tenemos.

Estos vapores ya han empezado su itinerario, desde Bilbao hasta Marsella y en breve recalarán en el puerto de Barcelona.

—Ha sido nombrado comandante del torpedero *Barceló*, el teniente de navío don Carlos Nuñez de Prado, en relevo de don Lorenzo Milá.

—Ha llegado sin novedad á Barcelona, el pailebot *Triunfo*, de Ciudadela, con 4.000 kilos tablas de pino, 161 bultos serrín, calzado, resina y otros efectos.

—De Barcelona salió anteaayer para Ibiza la polacra *Marina*.

LOCALES

Con objeto de verificar un crucero por la costa se hizo á la mar, anoche, el vaporcito *Cabrera*, embarcando algunos tripulantes del vaporcito de la Arrendataria de Tabacos, *Salvador*.

—Con 11 horas y media de navegación entró en nuestro puerto y esta mañana el vapor correo *Belver*, procedente de Barcelona.

Durante su travesía y á la salida del puerto de Barcelona, encontraron viento fresco del N. O., O. y S. O., mares del O. y S. S. O., cielo claro y horizontes calmosos. A las cuatro cuarenta de esta madrugada frente á la Dragonesa tuvieron viento terral fresquito y á las seis y media entraron en puerto.

—El mismo vapor debe salir esta tarde para Barcelona.

—Con destino á Barcelona, saldrá el anochecer de hoy la polacra goleta *Maria*, de D. Gabriel Cortés, con un cargamento de efectos varios.

—Ayer salió de este puerto para el de Barcelona, á hora de itinerario el vapor correo *Balear*, entre la carga que embarcó figuraban unos 200 cerdos cebados.

—Han llegado á Barcelona, el laud *Nueva Amistad*, procedente de Palma, y el *Corazón de Jesús*, de Dapdepera.

—Mañana debe llegar de Mahón, el vapor correo *Isla de Menorca*.

—Para Barcelona, ha de salir esta tarde á las seis y media el vapor correo *Belver*.

PUERTO DE PALMA

Entradas dia 14

De Cabrera, el vaporcito de su nombre de 79 toneladas, capitán D. J. Gazá, con 5 tripulantes y lastre.

De Argel, vapor francés *Bastiais*, de 441 toneladas, capitán Mr. Prades, con 30 tripulantes, la correspondencia, pasaje y carga.

De Alicante é Ibiza, vapor *Lulio*, de 405 toneladas, capitán D. J. Amengual, con 27 tripulantes, la balija, pasaje y efectos.

Salidas dia 14

Para Barcelona, vapor *Balear*.  
Para Marsella, vapor *Isteño*.  
Para Cabrera, vaporcito de su nombre.  
Despachados dia 14  
Polacra goleta *Maria*, para Barcelona.

## Crónica Religiosa

SANTORAL

Día 16 Diciembre

San Valentín mártir, Santa Adelaida emperatriz y Santa Albina virgen y mártir.

Suceso de Cuarenta Horas

Continúan en la Concepción, dedicadas á la Inmaculada Concepción de María.

A las seis y media de la mañana, Exposición; á las diez misa mayor; por la tarde, á las cinco, la Corona de la Virgen, meditación, estación y la solemne reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de Maria

En las Teresas á Nuestra Señora del Carmen.

## Sabañones

(sedes) desaparece inmediatamente el ma.

Informarán; Misión 13, entresuelo.

Ninguna TOS resista 24 horas á los Discoides pectorales Rosselló. Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo.—Venta en todas las farmacias.

José Segura.—Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.—San Nicolás, 8, Palma.

LOS MEJORES SOMBREROS los encontrará el público en la nueva sombrerería de Riera y Pizá; Plaza de Cort, 11.

